



## ASTILLERO

*Peligro para la 4T y Sheinbaum // Trump, propaganda, “periodismo” // Gertz, al exilio dorado // Guerrero: consejera contra senador*

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

**A**PESAR DE LA cautela con que sigue moviéndose ante los torbellinos mundiales desatados por el demencial Donald Trump y de las ofrendas de narcotraficantes expulsados del país (que no extraditados por orden judicial, conforme ordenan las normas jurídicas tan vigentes como usualmente irrespetadas), el gobierno de Claudia Sheinbaum, es decir, el proceso denominado Cuarta Transformación, está en uno de sus momentos más difíciles y peligrosos.

**MÉXICO Y SHEINBAUM** están en la mira desestabilizadora, invasora y golpista del trumpismo que desea descarrilar la única o una de las dos únicas opciones fuertes de progresismo o con cierta orientación popular que quedarán dentro de pocos meses en Latinoamérica (Petro se va; Lula intentará un cuarto periodo bajo acoso gringo).

**POR ELLO ES** que se multiplican la propaganda y el “periodismo” alarmado por la innegable presencia y predominio de grupos criminales respecto a los cuales años atrás esos escandalizados denunciantes de ahora firmaron pactos de silencio para no “magnificar” lo que ahora sí hacen. Diariamente en las redes sociales son colocados mensajes anunciantes del inminente golpe de los halcones trumpistas contra gobernantes, ex gobernantes, políticos y personajes 4T.

**HAY, COMO AQUÍ** y en otros espacios se ha señalado y denunciado oportuna e insistentemente, hechos y conductas reprobables por parte de la clase política guinda y asociados. El movimiento 4T debería corregir, depurar, replantear. Pero, ante los demonios sueltos que Trump pasea por todos lados, es fundamental analizar a fondo y con precisión los pasos que van dando la derecha y la ultraderecha en México, deseosas de aprovechar el siniestro momento Trump para intentar un retorno al poder por las vías que les queden a la mano.

**AYER SE CUMPLIÓ** la penúltima fase del proceso legislativo de designación de Alejan-

dro Gertz Manero como embajador de México en Reino Unido, una de las plazas diplomáticas más importantes. En una comisión del Senado, antes de pasar a la Permanente, cuya directiva aprobó el caso, el ex fiscal federal, de cuestionada trayectoria y muy deficiente ejercicio en su más reciente cargo, se definió como un permanente servidor de la ley.

**ESTE PREMIO DE** compensación añade maltrato a la de por sí muy deteriorada faz de la representación diplomática mexicana. Gertz fue depuesto de la FGR por instrucciones presidenciales, pero alcanzó a negociar una salida “decorosa” con cargo a la Secretaría de Relaciones Exteriores. En lugar de exigirle responsabilidades e incluso hacerle cargos por la muy dañina omisión en el cumplimiento de sus funciones como fiscal, la 4T envía a Gertz a un exilio dorado.

**PARA LA SUCESIÓN** de gobierno en Guerrero se impulsa una carta con sello de Palacio Nacional: Esthela Damián Peralta, quien actualmente es consejera jurídica de la Presidencia de la República. Antes fue diputada local y federal, directora del Sistema DIF en la Ciudad de México (designada por Claudia Sheinbaum) y, hasta hace poco, subsecretaria federal de Seguridad con Omar García Harfuch.

**ABOGADA, DE 53** años de edad, tiene frente el poder concentrado del senador obradorista Félix Salgado Macedonio, quien no pudo ser candidato en la anterior elección por un castigo del INE pero, a cambio, logró impulsar a su muy inexperta hija Evelyn. Las reglas antinepotismo que al menos en Morena ha logrado instalar la presidenta Sheinbaum, implicarían que el padre de la actual gobernadora no pudiera ser candidato al relevo. Faltará ver si a la hora de la verdad Félix busca ser postulado por otro partido.

**POR LO PRONTO**, en Guerrero se organizan comités de promoción de la consejera claudista y se realizan actos de proselitismo, como acaba de suceder en una fiesta de cumpleaños del tío de Esthela, Pioquinto Damián Huato, empresario y político (aunque éste y la sobrina dijeron deslindarse de las maniobras futuristas). ¡Hasta el próximo lunes!



▲ Alejandro Gertz Manero compareció ayer ante la Comisión Permanente como parte del procedimiento para nombrarlo embajador de México en Reino Unido. Foto Luis Castillo